



¿Hacia una nueva financiación de la Unión?



Autor : Nicolas-Jean
Brehon

Desde hace años se protesta contra la financiación del presupuesto de la Unión Europea: es poco comprensible y demasiado dependiente de unos Estados. Nada diferencia las contribuciones nacionales, tomadas de los ingresos fiscales de los Estados miembro, de los llamados "recursos propios" de la Unión que prevén los tratados. En 2005, el Consejo europeo se comprometió a estudiar esta cuestión y el Parlamento europeo lo convirtió, después, en su caballo de batalla. En el 2011, la Comisión Europea presentó propuestas de reforma. La propuesta es a la vez razonable e innovadora. La Comisión propone modificaciones en los derechos de aduana, el IVA que alimenta el presupuesto europeo, en las rebajas a los Estados miembro. Hasta propone crear un impuesto sobre las transacciones financieras (ITF) del que una gran parte serviría para financiar el presupuesto de la UE.

[Leer más](#)

Sumario

Elecciones : Lituania - Ucrania **Crisis financiera** : España - Francia - Grecia - Irlanda - Portugal - Reino Unido **Comisión** : Dimisión/Continuación - Pobreza - Apuestas/Juegos - Impuesto/finanzas - Mujeres/Empresas **Parlamento** : Rechazo/nominaciones - Presupuesto - Premio Sakharov - Perspectivas financieras - Japón **Consejo** : Justicia/Interior - Medio ambiente - Agricultura/Pesca **BCE** : Créditos - BCE/Bundestag **Alemania** : Industria - Economía - Presupuesto **Bulgaria** : Nuclear **España** : Bancos **Francia** : Corrupción - Defensa **Grecia** : Rescate **Italia** : Berlusconi **Países Bajos** : Gobierno **Islandia** : ¿UE? **Georgia** : Gobierno **Eurostat** : Deuda **Estudios/Informes** : Hombres/Mujeres - Escocia - Francia/Competitividad **Cultura** : Exposición/Venecia - Festival/Viena - Cézanne/Budapest - Chipre/Louvre

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Elecciones :

Los resultados de la segunda vuelta de las elecciones legislativas lituanas



El Partido socialdemócrata (LSP) que dirige Algirdas Butkevicius llegó en cabeza con 38 escaños, adelantando a la Unión de la patria-conservadores (TS-LK) del Primer ministro, Andrius Kubilius que consigue 33 escaños. El Partido del trabajo (DP) del multimillonario Viktor Ouspaskitch llega en 3ª posición con 30 diputados y Por el orden y la justicia (TT), del ex presidente de la República (2003-2004) Rolandas Paksas, obtiene 11 diputados. El Movimiento liberal (LRLS) de Eligijus Masiulis, miembro del

gobierno saliente, consigue 10 escaños. Encabezada por Waldemar Tomaszewski, la Acción electoral polaca (LLRA), partido creado en 1994 y que representa a la minoría polaca de Lituania, obtiene 8 diputados y la Vía del coraje (DK), fundada por la antigua juez Neringa Venckiene, 7 escaños. La participación del 28 de octubre ascendió al 35%, es decir -17,86 puntos con respecto a la 1ª vuelta del 14 de octubre... [Leer más](#)

Resultados de las elecciones legislativas ucranianas



El Partido de las regiones llegó en cabeza de las elecciones legislativas que se celebraron el 28 de octubre en Ucrania, logrando el 30,99% de los sufragios. Adelanta al grupo de las fuerzas de oposición que reúne, entre otros, a Batkivshina (Madre patria), de la antigua Primer ministro Yulia Timochenko, y el Frente para los cambios de Arseni Iatseniouk con 24,84% de los votos. En tercera posición, el Partido de la alianza democrática ucraniana para las reformas logró un 13,62% ; el Partido comunista consigue la 4ª posición con un 13,56% de los votos ; el partido nacionalista de extrema derecha, Svoboda (Libertad), logró un 10,01%. La Organización para la seguridad y la cooperación en Europa (OSCE) denunció un retroceso de la democracia en Ucrania tras las elecciones legislativas que se celebraron en ausencia de la opositora Yulia Timochenko, encarcelada. La OSCE también denuncia el recurso abusivo a los bienes administrativos, la falta de transparencia durante la campaña y en la financiación de los partidos, así como un desequilibrio en la cobertura mediática... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Aumenta el paro en España el tercer trimestre de 2012



El 26 de octubre de 2012, el Instituto Nacional de Estadística español (INE) publicó su encuesta sobre la población activa del tercer trimestre de 2012. A finales de septiembre, España contaba 5.778.100 parados, el 25,02% de los activos y 85.000 más que el trimestre anterior (24,63%). Un cuarto de la población activa de España está en paro, un récord histórico que ensombrece las perspectivas de salir de la recesión. El paro entre los jóvenes (16-24 años), a pesar de un ligero retroceso, culmina a 52,34% contra 53,27% a finales de junio de 2012... [Leer más](#)

Francia : Las cifras del paro de septiembre de 2012



El 24 de octubre de 2012, Pôle emploi y DARES publicaron las cifras de los solicitantes de empleo en septiembre de 2012. Para los solicitantes de empleo de la categoría A se registra una fuerte subida, el +1,6%, es decir 46.900 parados sin ninguna actividad. Es de +0,5% para las categorías A, B y C. La progresión en un año es respectivamente de +10,1% y +8,3%. Los más afectados son los jóvenes con un +2,2% en septiembre... [Leer más](#)

Grecia: corregidos al alza la deuda y el déficit público para el 2011



Según los datos provisionales hechos públicos el 22 de octubre de 2012 por la oficina nacional de estadísticas (Elstat), la deuda y el déficit públicos se han revisado al alza para el año 2011, a respectivamente 170,6% (355.700 millones de euros) y 9,4% (19.700 millones de euros) del PIB. Las primeras estimaciones de abril de 2012 habían cifrado el déficit en un 9,1% y la deuda en un 165,3%. Según Elstat, la subida de estos índices se explica por la revisión a la baja del PIB... [Leer más](#)

Conclusiones de la troika sobre Irlanda



El 25 de octubre de 2012, los expertos de la Comisión Europea, del Banco Central Europeo y del Fondo Monetario Internacional saludaron los esfuerzos emprendidos por las autoridades irlandesas para superar la crisis, a pesar del ambiente difícil. Se deberían cumplir los compromisos para 2012, y el déficit se situará en un 7,5% del PIB en 2013. Por otro lado, han mejorado sensiblemente las condiciones de préstamo en los mercados. Sin embargo, siguen siendo insuficientes el consumo

interior y la tasa de empleo... [Leer más](#)

Al FMI le preocupa la situación en Portugal



En un informe intermedio publicado el 25 de octubre de 2012, el Fondo Monetario Internacional estima que Portugal se enfrenta a riesgos crecientes en el cumplimiento de su programa de recuperación financiera, debido particularmente a la protesta social cada vez más fuerte desde de la última presentación el pasado 15 de octubre del presupuesto 2013, de un rigor sin precedentes. La víspera de esta publicación, el FMI había anunciado el pago de un nuevo tramo de ayuda a Portugal de cerca de 1.500 millones de euros, que eleva a 21.800 millones de euros el importe total entregado por la institución en el marco del plan de ayuda de 78.000 millones de euros... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El Reino Unido sale de la recesión



El Producto Interior Bruto (PIB) del Reino Unido progresó un 1% el tercer trimestre de 2012 con respecto al trimestre anterior según estimaciones de la oficina de estadísticas nacionales (ONS), publicadas en un informe el 25 de octubre de 2012. El Reino Unido saldría así de tres trimestres consecutivos de recesión. Según la ONS, esta progresión se explica por un aumento de la producción industrial (+1,1%) y del sector terciario (+1,3%). En cambio el sector de la construcción retrocedería (-2,5%). Por otro lado, la tasa de paro pasa del 8,1% al 7,9% mientras que la tasa de empleo aumentó del 70,8% al 71,3% en los tres meses hasta agosto de 2012... [Leer más](#)

Comisión :

Dimisión de M. John Dalli



La dimisión inesperada del colegio de comisarios europeos de John Dalli, encargado de salud y de protección al consumidor, fue objeto de controversias por campañas interpuestas. John Dalli, en una carta dirigida a los parlamentarios europeos, estima que se le ha forzado a dimitir. El presidente de la Comisión, mantiene que los datos recolectados por la OLAF, el organismo europeo de lucha anti fraude, por la denuncia de un productor de tabaco sueco, no dejaban otra alternativa. Este expediente pone de manifiesto las relaciones entre los representantes de intereses particulares y los responsables políticos. John Dalli podría ser reemplazado por el actual Ministro de Asuntos Exteriores de Malta, Tonio Borg, que será audicionado en el Parlamento europeo el 13 de noviembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Un fondo europeo contra la pobreza



El 24 de octubre de 2012, la Comisión Europea crear un Fondo para ayudar a las personas más necesitadas de la UE. Dotado con 2.500 millones de euros para el período 2014-2020, apoyaría iniciativas nacionales, participando hasta en un 85% de la financiación de los proyectos. " Será una demostración concreta de solidaridad de la UE con los más débiles, con quienes se han visto más afectados por la crisis económica y social.", declaró el Comisario europeo de Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión, Laszlo Andor. Este fondo dejaría un gran margen de maniobra a los Estados miembro y las ONG, y debería facilitar la compra de productos alimenticios y productos de primera necesidad. La propuesta se envía ahora al Parlamento Europeo y al Consejo de Ministros de la Unión Europea para su aprobación... [Leer más](#)

Las apuestas en línea en el punto de mira de la Comisión europea



El 23 de octubre de 2012, la Comisión Europea presentó un plan de acción para los próximos dos años que pretende ayudar a los Estados miembro a regular sus respectivos mercados de juegos de azar en línea. Se creará un grupo de expertos a partir de diciembre de 2012 con vistas a intercambiar las "buenas prácticas" entre Estados miembro sobre el tema y asegurarse que las disposiciones nacionales respetan los principios del mercado único. Los objetivos de la Comisión son múltiples: proteger a los

menores de los juegos de azar, luchar contra la adicción y prevenir el fraude y las trampas en las apuestas en línea... [Leer más](#)

El impuesto sobre las transacciones financieras obtiene la luz verde de la Comisión



El 23 de octubre de 2012, la Comisión Europea adoptó la propuesta de decisión del Consejo sobre una cooperación reforzada en once Estados miembro (Alemania, Austria, Bélgica, España, Estonia, Francia, Grecia, Italia, Portugal, Eslovaquia y Eslovenia) en el ámbito del impuesto sobre las transacciones financieras (ITF). El presidente de la Comisión declaró que se reunían todas las condiciones para que esta iniciativa vea la luz. Según él, ésta permitirá que el sector financiero contribuya a los costes de la crisis y aliviará las finanzas públicas de los Estados miembro participantes. Estos últimos se unieron mayoritariamente a la propuesta de la Comisión, presentada en septiembre de 2011. La Comisión europea debería presentar próximamente los detalles de la puesta en marcha del ITF... [Leer más](#)

Mujeres en los consejos de administración : Bruselas retrasa la cuota de 40%



El 23 de octubre de 2012, el estudio de un texto que pretende imponer una cuota de un 40% de mujeres en los consejos de administración de las empresas europeas ha sido retrasado, según anunció Viviane Reding, comisaria encargada de justicia, derechos fundamentales y ciudadanía. Esta declaró que no por ello renunciaba al proyecto y que José Manuel Barroso lo pondría en la agenda de una próxima reunión antes de mediados de noviembre de 2012... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Parlamento :

Rechazo de las candidaturas al BCE y al Tribunal de cuentas



El 25 de octubre de 2012, los diputados europeos le rechazaron la candidatura del Luxemburgés Yves Mersch al Directorio del Banco Central Europeo, por 325 votos a favor, 300 contra y 49 abstenciones. Critican la ausencia total de mujeres en esta instancia, mientras que la Unión Europea trata justamente en estos momentos de promover las mujeres en puestos estratégicos. Esta opinión es sin embargo sólo consultiva, y serán los Estados miembro los que se pronuncien en última instancia. El 23 de octubre rechazaron la candidatura del rumano Leonard Orban para el Tribunal de Cuentas europeo, quién había anunciado que se plegaría a la opinión consultiva del Parlamento europeo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Tensiones en torno a los presupuestos 2012 y 2013



La Comisión ha realizado una estimación de las necesidades de créditos para el presupuesto de la Unión Europea en 2012. Se necesitan 8.900 millones de euros para pagar los compromisos de pagos inscritos en el presupuesto de este año. Sin este rectificativo, numerosos programas, en particular Erasmus y el Programa marco para investigación y desarrollo, corren peligro de no poder ser financiados a finales de este año, lo que tendría repercusiones para el presupuesto 2013. Los diputados europeos marcaron su oposición a los recortes exigidos por los Estados miembro en el presupuesto 2013 presentado por la Comisión Europea. Los diputados quieren garantizar los pagos de los programas portadores de crecimiento y de empleo, como Erasmus. El 24 de octubre se inició una fase de conciliación que durará 3 semanas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Galardonados dos militantes iraníes con el Premio Sakharov



El 26 de octubre de 2012, el Parlamento europeo concedió el Premio Sakharov a la libertad de conciencia a dos militantes iraníes, al director de cine Jafar Panahi y a la abogada Nasrin Sotoudeh. Al conceder el Premio Sájarov a la libertad de conciencia a los iraníes Nasrin Sotoudeh y Jafar Panahi el Parlamento Europeo envía un mensaje de solidaridad y reconocimiento a una mujer y un hombre que no han sucumbido al miedo y a la intimidación y que han decidido anteponer la suerte de su país a la suya.", declaró el presidente del Parlamento europeo, Martín Schulz. Como señal de descontento, las

autoridades iraníes rechazaron el encuentro entre una delegación del Parlamento y los laureados; así pues los diputados europeos anularon su viaje... [Leer más](#)

Otro enlace

Desacuerdos con el presupuesto 2014-2020



El 23 de octubre de 2012, los diputados europeos adoptaron, por 517 votos a favor, 105 en contra y 63 abstenciones, una resolución que pide a los Estados miembro que revisen su postura con el fin de que no se prive al presupuesto de la Unión Europea 2014-2020 de créditos que favorecen el crecimiento y el empleo e insisten en la necesidad de invertir en competitividad e investigación. Piden a los Estados miembro que identifiquen claramente los presupuestos que deberían verse afectados por una reducción de su contribución. Los diputados también piden que se acabe con los diferentes descuentos existentes... [Leer más](#)

Negociaciones comerciales de la Unión Europea con Japón



El 25 de octubre de 2012, los diputados europeos adoptaron una resolución no apremiante en la que piden la apertura de negociaciones con Japón con vistas a un acuerdo de libre comercio. Consideran en efecto que ambos socios podrían obtener ganancias considerables en términos de crecimiento y de empleo. Los diputados subrayaron sin embargo, que Japón debía eliminar los obstáculos en ciertos sectores, como el del automóvil... [Leer más](#)

Consejo :

Nuevas reglas sobre asilo y preocupación por los visados en los Balcanes



El 25 de octubre de 2012, los 27 ministros europeos de Justicia e Interior adoptaron conclusiones para apoyar la estrategia 2012-2016 con vistas a erradicar la trata de seres humanos, pidiendo a los Estados miembro y a las instituciones europeas que ratifiquen rápidamente y pongan en ejecución los convenios europeos e internacionales al respecto, que desarrollen la cooperación internacional y se ataquen a la economía de las redes. Los ministros también adoptaron nuevas reglas sobre la acogida de los solicitantes de asilo. También estudiaron los progresos de Bulgaria y Rumanía para acceder al Espacio Schengen; varios países criticaron por otro lado el régimen de movimientos sin visado instaurado con los Balcanes occidentales, considerando que los dichos países no hacían bastantes esfuerzos... [Leer más](#)

Reciclado de los barcos y negociaciones internacionales



El 25 de octubre de 2012, los 27 Ministros de Medio Ambiente debatieron una propuesta de legislación sobre el reciclaje de los barcos así como el curso que hay que dar a la conferencia de Rio+20 organizada por las Naciones Unidas el pasado mes de junio. Intentaron también adoptar una posición europea común con vistas a la próxima sesión de la Convención marco de las Naciones Unidas sobre el cambio climático, y la próxima conferencia sobre el Protocolo de Kyoto que se celebrará en Doha los próximos meses de noviembre y diciembre... [Leer más](#)

Acuerdo sobre pesca y reforma de la PAC



Los días 22 y 23 de octubre de 2012, los 27 ministros de Agricultura y Pesca concluyeron un acuerdo político sobre las posibilidades de pesca de ciertas existencias del mar Báltico en 2013. Discutieron sobre el lugar del Fondo europeo marítimo y de la pesca en el próximo Marco financiero plurianual. También estudiaron diferentes ejes de la reforma de la Política Agrícola Común, particularmente los pagos directos, la subvención concedida a los jóvenes agricultores y el establecimiento de la organización común de los mercados. Muchas delegaciones se opusieron a seguir dando pagos directos que se basen únicamente en los niveles de pagos del pasado... [Leer más](#)

BCE :

Disminución de los créditos al sector privado



Según cifras del Banco Central Europeo publicadas el 25 de octubre de 2012, los créditos concedidos al sector privado bajaron un 0,8% en septiembre de 2012, por quinto mes consecutivo. Con respecto a agosto, se redujeron el doble los préstamos a las empresas no financieras (el -1,4% en lugar del -0,7%), mientras que los préstamos personales y para la compra de un bien inmueble disminuyeron un 0,1% (el 0,1 % en lugar del 0,2 % y el 0,7 % en lugar del 0,8% respectivamente). Las operaciones de apoyo del Banco Central Europeo no bastaron con colmar la falta de demanda del sector privado... [Leer más](#)

Mario Draghi defiende la acción del BCE ante el Bundestag



El 24 de octubre de 2012, Mario Draghi presentó la actividad del Banco Central Europeo ante los diputados alemanes. "El programa OMT no conduce a una financiación disfrazada de los gobiernos. Hemos concebido especialmente nuestras intervenciones para evitarlo", afirmó en respuesta a las acusaciones de ciertos responsables alemanes, según las cuales el BCE estaría procediendo a una refinanciación indirecta de los déficit públicos nacionales. También tranquilizó a los diputados alemanes, declarando que estas operaciones no tenían un impacto negativo sobre la inflación... [Leer más](#)

Alemania :

Alemania, una zona industrial cada vez más competitiva



Según un estudio realizado por el Instituto de investigación económica (IW) de Colonia, Alemania consiguió hacer frente a la crisis estos últimos años gracias a su poderosa industria, orientada a la exportación. Entre 1995 y 2010, la industria alemana subió del 14º al 5º lugar (por detrás de los Estados Unidos, Suecia, Dinamarca y Suiza) de los 45 países que estudia este Instituto. Alemania forma parte de la privilegiada categoría de países calificados como "strong and growing" (fuertes y en crecimiento), junto a Australia, Austria, Bélgica, Corea del sur, Luxemburgo y Noruega... [Leer más](#)

Indicadores al alza



Según un comunicado del instituto alemán GfK, la confianza de los consumidores debería mejorar en noviembre de 2012. Según los resultados de una encuesta realizada entre 2 000 alemanes y publicados el 26 de octubre de 2012, el índice vuelve a subir a 6,3, el más alto desde octubre de 2007. Esta cifra es superior a las expectativas (5,9). Los gastos de los hogares podrían permitir a Alemania resistir a la ralentización económica mundial... [Leer más](#)

Presupuesto en equilibrio en 2013



El ministro alemán de Hacienda, Wolfgang Schäuble, dijo que se basaba en un presupuesto federal cercano al equilibrio en 2013, en unas declaraciones al periódico 'Tagesspiegel am Sonntag' del 28 de octubre: "El Estado federal va a cumplir probablemente sus promesas ya en 2013 con un presupuesto cercano al equilibrio, tres años antes que lo que exige la ley fundamental". Considera que esto "es un éxito", mientras que Alemania ya había inscrito en el 2009 en su Constitución un "freno al endeudamiento", según la traducción de la expresión alemana. En concreto el Estado federal debía llegar, según las previsiones iniciales de W. Schäuble, a un presupuesto equilibrado, sin deuda, en el 2016... [Leer más](#)

Bulgaria :

Referéndum sobre la construcción de una nueva central nuclear

El 24 de octubre de 2012, el parlamento búlgaro decidió que los búlgaros se pronuncien sobre la construcción de una nueva central nuclear en Béléné en el primer referéndum organizado desde la caída del comunismo en 1989. Se preguntará: "¿Debemos desarrollar la energía nuclear construyendo una nueva central nuclear?". Esta pregunta ha sido



adoptada por 106 votos a favor y 7 en contra. El presidente búlgaro, Rosen Plevneliev, tiene ahora un mes para fijar la fecha de celebración de este referéndum... [Leer más](#)

España :

Informe del FMI sobre el sector bancario español



El Fondo Monetario Internacional publicó el 26 de octubre de 2012 un informe alentador sobre el estado del sector bancario en España. En él, los expertos del FMI ponen de manifiesto que se han realizados progresos importantes en la reforma del sector, y en particular que la hoja de ruta negociada a cambio de la ayuda europea ha sido respetada. Sin embargo, insisten en la necesidad de continuar estos esfuerzos, porque aunque los mercados se mostraron receptivos a los progresos realizados, el sector sigue debilitado por las tensiones, especialmente exteriores... [Leer más](#)

Francia :

La OCDE considera que Francia no hace lo suficiente contra la corrupción internacional



En un informe publicado el 23 de octubre de 2012, la OCDE se inquieta por la falta de medios que las autoridades francesas dedican a luchar contra la corrupción de empresas francesas a funcionarios extranjeros. A la OCDE le alarma particularmente del escaso número de condenas dictadas al respecto, habiéndose pronunciado sólo cinco, siendo sólo una contra una empresa. La mayoría de las investigaciones conciernen PYMEs, y Francia cuenta con varias de las grandes empresas activas en ámbitos propicios a la corrupción, como el armamento, la construcción y la energía. La OCDE toma nota no obstante de que se han abierto varios procesos de reforma y pide a Francia que mantenga sus esfuerzos con el fin de combatir mejor y más eficazmente este fenómeno... [Leer más](#)

París y Londres afirman su voluntad de reforzar su cooperación de defensa



El 26 de octubre de 2012, los ministros francés y británico de Defensa, Jean-Yves Le Drian y Philip Hammond, se encontraron a bordo del portaaviones francés, Charles de Gaulle, en el Mediterráneo. Reafirmaron la voluntad de sus dos países de reforzar su cooperación en materia de defensa. El encuentro se celebró al término de las maniobras marítimas comunes Corsican Lion, que se habían iniciado el 17 de octubre en las costas de Córcega. Para el ministro británico, Corsican Lion es "el resultado concreto" de esta cooperación. En una declaración común, los ministros constataron "el nivel de interoperatividad creciente" entre los ejércitos de ambos países, "que ostentan sin duda alguna las capacidades más importantes que se pueda encontrar en Europa"... [Leer más](#)

Grecia :

Consejo de ministros excepcional para la puesta en marcha de medidas de ahorro presupuestario



El Primer ministro griego Antonis Samaras presidió el 27 de octubre de 2012 un consejo de ministros excepcional para supervisar la ejecución de las acciones prioritarias solicitadas por los acreedores del país, antes de una nueva semana crucial para el futuro de Grecia dentro de la zona euro. Según la televisión pública Net, las discusiones se centraron en las "acciones prioritarias" contenidas en el nuevo memorándum que prepara el país con sus proveedores de fondos, y que prevé 13.500 millones de ahorros presupuestarios en dos años. Cada ministro debe someter de aquí al 29 de octubre el detalle de las economías a realizar en su ministerio. Los proveedores quieren reformas, en particular en el mercado de trabajo... [Leer más](#)

Italia :

Silvio Berlusconi condenado a prisión por fraude fiscal



Italia está pasando factura definitivamente a Silvio Berlusconi: dos días después de su decisión de no volver a presentarse a la cabeza del gobierno, el Cavaliere ha sido condenado por fraude fiscal en el caso Mediaset. Se ha reducido su pena de cuatro años a un año gracias a una amnistía inmediata. En este proceso, el ex-presidente del Consejo italiano fue acusado de haber hinchado artificialmente el precio de los derechos de difusión de películas, comprados a través de empresas fantasma que le pertenecían, en el proceso de reventa a Mediaset. El tribunal de Milán le ha prohibido desempeñar cualquier función pública durante cinco años, una pena no ejecutiva mientras no se pronuncie juicio definitivo... [Leer más](#)

Países Bajos :

Acuerdo entre liberales y laboristas para formar una coalición gubernamental



Se ha alcanzado un acuerdo para formar una coalición gubernamental entre liberales y laboristas, vencedores de las elecciones legislativas del 12 de septiembre, según anunciaron el 28 de octubre ambos partidos. El dirigente liberal Mark Rutte y el dirigente laborista Diederik Samsom "han (...) concluido las discusiones de fondo con vistas a una coalición liberal-laborista", según un comunicado de los negociadores. El acuerdo, cuyo contenido no se ha revelado oficialmente, pero algunos de cuyos numerosos aspectos han sido publicados el 26 de octubre en la prensa, se someterá a los grupos parlamentarios de ambos partidos. Prevé en concreto ahorros de 15.000 millones de euros de aquí a 2017, según los medios de comunicación... [Leer más](#)

Islandia :

Avanza la perspectiva de adhesión de Islandia a la Unión Europea



El 24 de octubre de 2012 la Unión europea ha abierto tres nuevos capítulos de negociación para la adhesión de Islandia a la UE. Se trata de los servicios financieros, las estadísticas y la unión aduanera. De los 35 capítulos de negociación previstos ya se han abierto 21 y se han cerrado 10. En diciembre de 2012 está prevista una conferencia a nivel ministerial con el fin seguir avanzando en esta perspectiva de adhesión... [Leer más](#)

Georgia :

M. Ivanichvili confirmado como Primer ministro por el parlamento Georgiano



El 25 de octubre de 2012, el parlamento georgiano aprobó el nombramiento de Sr. Ivanichvili, jefe de la coalición de oposición "Sueño georgiano", como Primer ministro. Este había sido nombrado el 17 de octubre de 2012 por el Presidente de Georgia, Mikheil Saakachvili. Este nombramiento recibió el apoyo de 88 diputados mientras que 54 votaron en contra. Con esta votación, los parlamentarios también han aprobado la composición del nuevo gobierno. Maia Pandjkidze, antiguo embajador de Georgia en los Países Bajos, ha sido nombrado ministro de Asuntos Exteriores, Irakli Garibachvili, ministro de Interior y el antiguo embajador georgiano en la ONU, Irakli Alassania, viceprimer ministro y ministro de Defensa... [Leer más](#)

Eurostat :

Aumento de la deuda pública europea



Según las cifras publicadas el 24 de octubre de 2012, al término del segundo trimestre de 2012, la ratio de la deuda pública con respecto al PIB se situó en un 90% en la zona euro, contra un 88,2% a finales del primer trimestre de 2012. En la Unión Europea, la ratio aumentó del 83,5% al 84,9%. Con respecto al segundo trimestre de 2011, la ratio de la deuda pública con respecto al PIB aumentó tanto en la zona euro (del 87,1% al 90%) como en la UE (del 81,4% al 84,9%)... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Mantener los esfuerzos para reducir las diferencias entre hombres y mujeres



Las mujeres siguen desfavorecidas en empleos y salarios mientras que se reducen las diferencias con los hombres en el ámbito de la salud y de la educación. Esto es lo que ha indicado el Foro económico mundial (WEF) en su informe anual sobre la igualdad, que se ha publicado el 24 de octubre de 2012. Este informe, titulado "The Global Gender Gap Report 2012", examina las prácticas de 135 países en materia de igualdad entre hombres y mujeres. Islandia, Finlandia y Noruega ocupan respectivamente los tres primeros puestos de la clasificación mientras que Chad, Paquistán y Yemen ocupan los últimos lugares. Mientras que todos los países progresaron en salud y educación, sólo el 60% de los países lograron reducir la brecha económica. Este informe subraya que reducir las diferencias en el empleo es fundamental para el crecimiento económico y la estabilidad... [Leer más](#)

¿Cuales serían las consecuencias para la UE de una Escocia independiente?



En un estudio publicado por el European Policy Center el 24 de octubre de 2012, Arno Engel y Roderick Parkes examinan las posibilidades que se presentan a la Unión Europea frente a la eventual independencia de Escocia. Para los autores, los temores europeos deben estar más bien ligados al independentismo mismo de Escocia que al riesgo de contagio. Una Escocia independiente puede correr el riesgo de querer llevar una política de excepción que no la haga participar en el conjunto de las políticas europeas y disminuya por tanto la integración europea. Los autores recomiendan que la Unión Europea se acomode más de las diferencias, para seguir avanzando a pesar de todo, tomando ejemplo del modelo constitucional británico... [Leer más](#)

¿Qué "choque" de competitividad para Francia?



El Instituto de la empresa publicó un estudio titulado "¿Qué choque de competitividad para Francia? - diagnósticos y propuestas". Para "romper la espiral de decadencia que amenaza a la economía francesa", es primordial reactivar la competitividad. Propone a corto plazo trasladar una parte de la financiación de la protección social a los hogares. A largo plazo, el instituto propone una "Agenda 2012", una verdadera agenda del crecimiento. Las reformas estructurales se articularán en torno a las siguientes medidas: una apertura de los sectores no sometidos a la competencia, de las políticas de apoyo de la innovación, una mayor descentralización de la negociación sobre el empleo, la duración del trabajo y los salarios... [Leer más](#)

Cultura :

Exposición sobre Francesco Guardi



Con motivo del tricentenario del nacimiento de Francesco Guardi (1712-1793), el museo Correr de Venecia propone una exposición con sus obras. Organizada en dos partes, revela todos los matices del estilo y de la obra del famoso paisajista veneciano. Los visitantes descubrirán cuadros inspirados en la pintura costumbrista que representan escenas de la vida cotidiana. La exposición estará abierta hasta el 6 de enero de 2012... [Leer más](#)

50ª edición de la Bienal, festival internacional de cine de Viena



La 50ª edición del Festival internacional de cine de Viena, la "Viennale", abrió sus puertas el 25 de octubre de 2012 para dos semanas durante las cuales se proyectarán 300 producciones, cortos y largometrajes, hasta el 7 de noviembre de 2012... [Leer más](#)

Cézanne : tradición y fuerza creativa

El 25 de octubre se inauguró en el museo de Bellas artes de Budapest una exposición titulada "Cézanne: tradición y fuerza creativa", que muestra la obra del pintor francés y de los artistas que lo inspiraron. Se exponen un centenar de cuadros y obras de Paul Cézanne, artista



miembro del movimiento impresionista y autor de numerosos paisajes de Provenza, entre los que figuran obras realizadas durante sus estudios. También se exponen unos 40 cuadros de otros pintores que han inspirado al francés, desde el italiano Miguel Ángel al francés Eugène Delacroix o Gustave Courbet. Esta exposición estará abierta al público hasta el 17 de febrero de 2013... [Leer más](#)

Chipre, entre Bizancio y Occidente



El Louvre propone una exposición sobre "Chipre, entre Bizancio y Occidente", del siglo IV al XVI. 150 objetos, procedentes de varios museos chipriotas, del Metropolitan Museum de Nueva York o del Museo de Bellas Artes de Budapest, con entre otras cosas iluminaciones, iconos o esculturas que permiten descubrir el Chipre medieval del primer siglo bizantino, cuando triunfa la religión cristiana en el Imperio romano, a la conquista turca de la isla en 1570. La exposición, que estará abierta hasta el 28 de enero de 2013, se hace con motivo de la presidencia chipriota del Consejo de la Unión Europea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Agenda :



29 de octubre
Consejo Transportes, Telecomunicaciones y Energía



5 y 6 de noviembre
Vientiane (Laos)
Cumbre Asia-Europa



6 de noviembre
Nicosia
Reunión informal de Ministros encargados de la cohesión



8 de noviembre
Frankfort/Main
Consejo de gobierno del BCE



9 de noviembre
Consejo de Asuntos económicos y financieros (presupuesto)

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat ;
Audrey Gahéry, Louis Hancisse, Theresa Keller, Pierre-Yves Luminet,
Gaudérique Traub, Laurène Vernet

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}